

Montardier Maison de retraite : « Pourquoi ce sabordage ? »

Daniel Carrière ne comprend pas que l'établissement ait pu être lâché par l'hôpital. Il cherche une raison et une... solution.

Le maire de Montdardier, Daniel Carrière, cherche à comprendre pourquoi la maison de retraite, construite il y a quatre ans, a pu être fermée par le conseil de surveillance de l'hôpital du Vigan. L'explication du déficit cumulé de 450 000 € ne le convainc pas. Alors, l'élu s'interroge : « *Pourquoi ce sabordage ? Je ne sais pas, si ce n'est pour récupérer ces autorisations d'accueil et le remettre à la maison de retraite du Vigan.* »

L'histoire de cet accueil de personnes âgées remonte en 1983. Le maire de l'époque, Juliette Cazalet, initie la création d'un hébergement temporaire, avec une autorisation de onze places, dans un vieux bâtiment municipal. La gestion est confiée à une association, L'amitié du Causse. Elle est créée sur mesure et présidée par le maire.

« C'est important pour les gens du causse »
Daniel Carrière, maire.

En 1988, l'agrandissement de la maison d'accueil permet de gagner cinq places, portant la capacité d'accueil à seize personnes : « *Les gens venaient du pays viganais, mais aussi parfois de Nîmes ou Montpellier pour être accueillis ici pendant deux ou trois mois d'été* », raconte Daniel Carrière.

En 2001, devenu maire, il est sensibilisé par le sous-préfet du Vigan sur le problème de mise aux normes de la structure. « *J'ai réuni les membres de l'association et nous nous sommes rapprochés de l'hôpital du Vigan. D'un commun accord, on a décidé de dissoudre l'associa-*



■ Depuis la mairie, Daniel Carrière garde en vue la maison de retraite.

Photo TM

tion et de transférer la structure sous l'autorité de l'hôpital. Je suis aussi rentré dans le conseil d'administration de l'hôpital. Pour construire une nouvelle maison de retraite, il s'est avéré que la faire passer sous compétence de la communauté nous ouvrait des subventions plus larges. La confier à l'hôpital, cela semblait une sécurité. Tout le monde y croyait... » En janvier 2010 est ainsi née la nouvelle maison de retraite. La mairie a donné le terrain. L'ancienne association y a versé son excédent budgétaire de 70 000 €.

La structure a démarré avec une capacité de douze personnes, qui est très vite passée à quatorze. Elle a connu aussi

une mutation, passant de l'hébergement temporaire à l'accueil long séjour.

Ensuite, on a parlé de déficit : « *Il fallait remédier au déficit par le remplissage. Il suffisait de communiquer* », souligne le maire, qui fut évincé du conseil de surveillance de l'hôpital en 2008, sans en connaître la raison.

Aujourd'hui, le maire et le président de la communauté de commune recherchent une autre forme d'accueil : « *S'il faut en passer par des transformations, on le fera*, dit Daniel Carrière. *On ne la laissera pas tomber. C'est important pour les gens du causse.* »

THIERRY MONTANER
tmontaner@midilibre.com